



お お と り ち ゅ う が っ こ う だ よ

大鳥中学校便り

だいごごう
第五号

学校教育目標 ~豊かな心を育み、社会とのかかわりを大切に~

〇感じる心(徳) 〇考える力(知・体) 〇行動する鳥中生(公・関)

よこはましりつおおとりちゅうがっこう
横浜市立大鳥中学校

こうちやう しんじやう ひろし
校長 新庄 広

がくしゅう

学習ダッシュボード「横浜St☆dy Navi」運用開始

横浜市教育委員会事務局教育課程推進室から6月13日に記者発表された、学習ダッシュボード「横浜 St☆dy Navi」を、7月1日から大鳥中学校でも生徒達が使っています。

「横浜 St☆dy Navi」とは、全市の児童生徒と教職員に配られた一人1台端末を活用し、客観的なデータに基づいた児童生徒の理解や授業改善を図っていくというものです。教職員は、これまでの経験や勘に加えて客観的なデータを活用することで、生徒理解を深め、一人ひとりに応じた個別的な指導の実現や健康観察の充実につなげていきます。この「横浜 St☆dy Navi」は横浜市の全小・中・義務教育学校・特別支援学校496校で利用しています。

The screenshot shows the 'Yokohama St☆dy Navi' dashboard. It features a sidebar menu with options like 'ホーム', '健康観察', '授業アンケート', 'はまっ子デジタル学習ドリル', '横浜市学力・学習状況調査', '横浜市体力・運動能力調査', '作品集', 'デジタル教科書', 'グローバルパスポート', '自分づくりパスポート', and 'AIデジタルドリル'. The main content area is divided into several sections: '健康観察' (Health Monitoring) with a graph, '授業アンケート' (Lesson Survey) with a bar chart, 'はまっ子デジタル学習ドリル' (Hamakko Digital Learning Drill) with a line graph, and a grid of icons for '横浜市 学力・学習状況調査', '横浜市 体力・運動能力調査', '作品集', 'デジタル教科書', 'グローバルパスポート', '自分づくりパスポート', and 'AIデジタルドリル'. Callouts provide detailed explanations for '健康観察', '授業アンケート', and 'はまっ子デジタル学習ドリル'.

生徒達は登校後、PC棚から自分のクロームブック（PC端末）を取り、自席で上記画面から「健康観察」を行うことから一日がスタートします。「心と身体の健康状況」をマークし、必要に応じてコメントで記録をします。生徒が入力した「心と身体の健康状況」は教職員用の「横浜 St☆dy Navi」で見ることができます。複数の教職員で確認し、必要度に応じて適切な対応を取り、学校と家庭生活の安定につなげていきます。7月に入ってから暑い日が続きましたので、生徒のコメント欄には「あつい！」「熱中症になりそう」等のコメントが多くみられました。「横浜 St☆dy Navi」は今後、以下のような活用をしていく予定です。学校生活がより良いものとなるよう、全市で取り組んでいきます。

- 〇学力・学習状況調査や体力測定の結果、授業アンケート、子どもの作品集等、これまで独立していたデータを一元化することで、いつでも学びを振り返り、次の学習に生かすことができます。
- 〇時系列でデータを蓄積していくことで、学びと心の成長の変化を自分自身で捉えることができます。
- 〇子どもの心と体の毎日の状況を素早く共有することで、子どもの変化を多くの目でキャッチできます。
- 〇今後、AIの活用などにより、子ども一人ひとりの状況に合った学びをデザインできます。

6月に行われた行事から

○生徒総会 19日(水) *大切な役割を務めて感じたこと*

議長 3年2組 谷村 篤希さん

生徒総会がとてもスムーズに進行できたことがとても嬉しかったです。生徒総会中、生徒一人ひとりが真剣に取り組み、静かだった姿がすばらしく、尊いことだと思いました。また、自分自身も大きなミスをすることなく生徒総会を終えることができてよかったです。

学級委員長 1年3組 伊藤 安寿さん

初めての生徒総会で緊張しましたが、スラスラ進められてよかったです。



生徒会長 3年1組 高橋 杏里沙さん

全校生徒の皆さん、生徒総会お疲れさまでした。今回の生徒総会では、ジャージ登校の試行が承認されましたが、長い歴史を持つこの大鳥中でジャージ登校は初の試みになります。そんな取り組みを実際に実現できたのは、皆さんの意見や歴代の先輩方が築いてきた思いがあったからこそだと思います。また、ジャージ登校の主な目的は熱中症対策ですが、効果は感じられているかどうかなどの事も含めて、生徒会の方でアンケートを実施したので、より良い形で再度試行できればと思っています。ルールを守り、全校生徒でジャージ登校を成功させましょう！



夏休みを迎えるにあたって

夏休みを迎えるにあたり、本校では生徒が有意義な夏休みを送れるように、望ましい生活習慣や学習計画についての指導を学級・学年で行ってまいりました。夏休み中は、家庭生活が中心になります。ご家庭でもお子さまに適切な助言や励ましの言葉を与えてくださいますようお願いいたします。

保護者の皆様とお子さまの心のきずなを大切にしつつ、次の事項についてご指導くださいますようお願いいたします。

〔行動面〕

- 外出の際には目的、行き先、帰宅時間、同行者名を必ずご確認ください。
- 服装は、なるべく派手なものをさけるようにご指導ください。
※犯罪行為の被害にあう可能性があります。
- 繁華街、カラオケボックスなどは問題(トラブルの加害者、被害者になる)が発生しやすい場所です。
※繁華街では、金銭の貸し借りをめぐるトラブルやたかりなどの被害が多く、学校間のトラブルが起こることもあります。できるだけ生徒たちだけで行かないようにご指導ください。(午後6時以降の中学生のみの立ち入りは青少年保護育成条例(保護者同伴の場合は可)で禁止されています。ただし、23時以降は保護者同伴でも禁止)
- 花火遊びでは、次のようなことが毎年問題になっています。
 - 花火遊びが深夜までおよび、問題行動発生へのきっかけになることが多くあります。
 - 近隣の方に騒音、ゴミなどで迷惑をかけます。
 - 横浜市公園条例により、公園内での花火は禁止です。



- ・交通ルールやマナーを守り、事故にあわないように気をつけてください。特に交差点での飛び出し、自転車の使用については、十分な注意をお願いします。
 ※「並進」「二人乗り」「運転中の携帯電話」「傘さし運転」「無灯火」「信号無視」「右側通行」「逆走」「歩道通行時の通行方法違反」「携帯電話を手で保持しての通話、画面注視」「イヤホンもしくはヘッドホンを使用して安全に必要な音又は声が聞こえない状態での自転車等の運転」などは罰則・罰金などの対象になります。(自転車の通行等に関するルール 平成27年6月改正など)
- ・夜間及び、休日等で校門が施錠されている場合は、小・中学校の敷地内に入らぬようにご指導ください。特にプールへの夜間の不法侵入は、重大な事故につながる危険性がありますので、十分にご指導ください。同様に私有地(駐車場、庭、団地およびその敷地、その他の建造物)へも勝手に入らぬようご指導をお願いします。また、地域の公園などでの焚き火や火遊びも火災の原因となりますので、絶対に行わないよう十分な注意をお願いいたします。

[問題行動の予防と防止について]

- ・万引き、無免許運転、喫煙、飲酒、無断外泊、不適切なインターネット利用(出会い系サイトやいたずらメール)などが大きな社会問題になっています。その多くが、休み中の開放的な雰囲気の中で起こり、常習化していくことが多いといわれています。この点にご留意いただき、善悪の判断が正しくできるようにご指導ください。
- ・スマホ(PCや携帯)を利用してSNS等から様々な犯罪被害に巻き込まれる恐れもあります。ネット上のモラルやマナーを充分わきまえて利用するよう家庭でもご指導ください。(家庭でのルールづくりやフィルタリングの設定をお願いします)
- ・スマホを使いながら歩く、音楽を聴きながら歩くという行為はひったくりや痴漢などの犯罪に巻き込まれやすいです。十分気をつけるようにご指導ください。
- ・不審者や変質者被害の事案が発生しています。被害に遭わないよう、次のことに気をつけるようご指導ください。
 ※暗くなつての一人歩きは避け、見知らぬ人が誘う車には絶対に乗らない、ついていけないようご指導ください。
 ※事件・事故の場合、至急110番してください。(山手警察署 TEL 623-0110)



☀️夏季休業中のお知らせ☀️

- 1 夏季休業中の学校への連絡は、平日の8:20~16:50の間をお願いします。(TEL 621-4500)
- 2 8月5日(月)~16日(金)は学校閉庁日です。この期間中の緊急連絡は東部学校教育事務所指導主事室(TEL 411-0608)をお願いします。平日8:30~17:15の間にご連絡ください。
 *夏休み明けの授業開始は、8月27日(火)です。
- 3 学校閉庁日は、原則、部活動等の教育活動は行わないこととなっています。しかしながら、いくつかの部活動では、地域行事や、大会・コンクールへの参加があります。そのため、大鳥中学校では、閉庁日に活動をした際には、休養日を他の日に確実に確保することにより、生徒の心身の休養に努めます。